

sait, grâce au fard que mettait à ses joues l'ardeur de la fièvre et aussi la plus forte émotion qu'eût jamais sentie ce cœur de seize ans. Jamais pareil fleuve d'or n'avait inondé les dentelles et la soie de l'oreiller d'une jeune reine. La maladie avait balayé de son souffle tout ce qui faisait un contraste odieux et ridicule à cette beauté : le chapeau et la jupe, ces traîtres qui laissaient voir ce qu'il ne fallait pas voir, qui empêchaient de regarder ce qu'il fallait regarder.

Irène d'Oberkorn, cette fois, ne pouvait plus se plaindre de passer inaperçue pour Maurice. Elle avait la joie d'être regardée, de se sentir admirée, et de se montrer enfin dans une toilette seyante, la seule qu'il fût en son pouvoir de faire : un drap bien blanc, rehaussé par des nœuds de la couleur de ses yeux. Elle souriait de bonheur, tellement que son père la crut guérie. Elle souriait de la satisfaction d'avoir résolu un fâcheux mystère. Elle se disait :

— Décidément, c'était la jupe.

Tout à coup le sourire s'évanouit, et les joues devinrent plus pâles.

— Que ferai-je quand il faudra me lever ? songeait-elle. Si, de nouveau, il n'allait plus me regarder ?

Question, hélas ! prématurée. Un accès de toux survint... il ne fut plus question de sourires ! Maurice dit un mot à l'oreille du baron, qui lui répondit :

— Monsieur, si je le pouvais sans inquiéter l'enfant, je me mettrais à vos genoux pour vous remercier.

Cléguérec avait disparu. Irène au milieu de sa crise, trouva le moyen de dire à son père :

— Pourquoi est-il parti ?

— Ne parle pas. Il est à Wabigoon pour ramener Mac-Allan.

La toux reprit, mais la grimace douloureuse de la pauvre petite qui étouffait ressemblait presque à un sourire. Elle pensait que Maurice allait faire quinze lieues au galop — pour elle.

Au galop ! Annie, la vaillante bête ! Au galop dans la plaine toute nue, sans autre rencontre que celle de la brise déjà froide mère de la neige qui va venir, et des fluxions de poitrine qui creusent une tombe en quelques heures ! Pourvu que Mac-Allan soit à Wabigoon, Mac-Allan, le vieil Irlandais, médecin, chirurgien, dentiste, pharmacien, accordeur de piano, et — sois-t-onné, Molière — agent d'assurances sur la vie !

O bonheur ! c'est lui qui vient ouvrir à Maurice.

— Vous voilà, docteur ! quelle chance !

— Peste soit de la chance ! Mon carnet porte dix sept visites promises. Dix-sept guinées perdues !...

— Vous ne perdrez pas la dix-huitième. Venez vite !

— Chez vous ?

— Tout à côté chez le baron d'Oberkorn. Sa fille est au plus mal d'une pneumonie.

— Que Dieu l'assiste ! Pour moi, je ne saurais faire mes visites à pied, dans un pays où les maisons se touchent à la façon des planètes dans le ciel.

— Votre cheval est boiteux ?

— Il ne l'est plus : il est mort !

— Prenez Annie ; mais courez chez le baron.

— Je la connais, votre jument ! Quand j'aurai une épaule démise, ce n'est pas le baron qui me la remettra.

— Bon ! Alors, montez en croupe. Foi de Breton, si vous refusez, je vous emporte mort ou vif en travers de ma selle !

— Écoutez-moi, enragé Français ! Nous allons chercher une voiture. J'aime encore mieux Annie entre deux brancards qu'entre mes jambes.

L'équipage organisé — vite et mal, comme disait le docteur — on y chargea la moitié de la pharmacie de Mac-Allan (Maurice voulait tout prendre pour plus de sûreté) et l'on partit. Au bout de deux minutes, ou, si l'on préfère, au bout d'un kilomètre, le malheureux Irlandais claquait des dents de frayeur.

— Vous avez trop bu ! criait-il. Ou bien vous êtes amoureux fou de cette petite ! Mais nous serons morts avant elle, si vous continuez de ce train.

Le baron se frotta les yeux, pensant rêver, quand le docteur, suivi de son guide, entra chez Irène.

— Moins de quatre heures pour aller à Wabigoon et et revenir !

Plus vite encore qu'Annie le mal avait marché durant ces quatre heures. Dans un état mitoyen entre la raison et le délire, l'esprit de la jeune fille flottait. Tandis que le père donnait au médecin les renseignements nécessaires, Cléguérec s'était approché du lit. D'un mouvement inattendu, elle prit sa main, et la gardant serrée dans ses doigts minces qui brûlaient :

— Ne me laissez pas mourir, maintenant ! soupira-t-elle.

— Pauvre enfant ! dit le baron à voix basse, en montrant sa fille à Mac-Allan. Elle ne reconnaît plus les personnes. Elle prend mon jeune voisin pour vous !

Les yeux gris de l'Irlandais n'avaient rien perdu de la scène. Déjà il ouvrait la bouche pour répondre ; mais, réflexion faite, il ne répliqua rien, et s'approchant à son tour du lit :

— Mademoiselle, fit-il, ayez la bonté de me donner votre poignet.

— Maurice quitta la chambre. Irène suivait chacun de ses pas d'un regard qui s'éteignit quand la porte se fut refermée.

Ce n'était pas tout d'avoir amené le docteur ; il fallait le reconduire. Fort heureusement *Blackfoot*, le cheval d'Alain, était disponible. Il ne l'était même que trop, n'ayant pas été monté depuis une semaine. Attelé, il ne l'avait été de sa vie. Mais ce détail est considéré comme sans importance dans le Nord-Ouest.

Sa consultation terminée, les remèdes ordonnés et préparés, Mac-Allan reprit sa place dans le *sulky* auprès de Cléguérec. *Blackfoot* partit comme une flèche dans la direction de la seule écurie qu'il eût jamais connue. On était à peine au sommet de la légère montée de la Maison-Grise qu'il avait déjà le mors aux dents. Si Wabigoon avait été plus près seulement de quelques lieues, les deux voyageurs risquaient fort de traverser de part en part, comme deux obus, la première échoppe de la ville.

Mais, vers le vingtième kilomètre, *Blackfoot* redevint à peu près maniable. Jamais ce pauvre Lavaudieu ne saura quel trotteur il a perdu !

Le médecin n'ouvrit pas la bouche durant le trajet, ayant, pour ce faire, les dents trop serrées. Quand ils eurent mis pied à terre, Maurice lui demanda :

— Vous espérez la guérir ?

— De sa fluxion de poitrine, peut-être, répondit Mac-Allan, en essuyant la sueur froide qui le baignait.

Et comme son compagnon le regardait, un peu étonné de cette réponse :

— Savez-vous à quoi je pense ? continua l'Esculape canadien.

A une inscription que j'ai lue autrefois sur le roc d'où jaillit la source thermale la plus fameuse du Japon.

— Et que disait-il, ce roc ?

— Il disait... ce que vous dit le vieux Mac-Allan :

*Je peux guérir toutes les maladies...  
excepté l'amour.*

FIN DE LA PREMIÈRE SÉRIE.

La 2<sup>ème</sup> série a pour titre : UNE VRAIE CANADIENNE.

## AVIS SPECIAL

**ANNETTE VALSE** Grande réduction de prix.  
Prix réduit de 60 à 40 cents.

ENVOYÉ FRANCO SUR RÉCEPTION DE 40 Cts.

Dansereau, Belleau & Cie, 516 Rue Craig.